
Bulgarie : tensions autour du centre d'accueil pour migrants d'Ovcha Kupel

Description

Début mars 2024, une rixe a opposé certains des hébergés du centre d'accueil pour migrants du quartier d'Ovcha Kupel à de jeunes Sofiotes. Des images de cette bagarre ont été diffusées et relayées sur les réseaux sociaux, montrant des réfugiés frappant à coups de poings et de pieds de jeunes Bulgares. Ces vidéos ont choqué et entraîné une mobilisation des militants d'extrême droite qui ont organisé des rassemblements protestataires regroupant plusieurs centaines de participants, d'abord devant le ministère de l'Intérieur le 10 mars, puis dans le quartier d'Ovcha Kupel le 12 mars. Les activistes ont multiplié les saluts fascistes, notamment lors du second évènement. Des passages à tabac ciblant des migrants ont également été observés, comme ceux commis à l'égard d'étudiants en médecine d'origine pakistanaise. Certains de ces jeunes Sofiotes se sont également organisés en petits groupes pour patrouiller dans le centre de la capitale, fréquenté par des groupes de réfugiés souhaitant rejoindre l'Europe de l'Ouest, notamment des hommes isolés.

Le 14 mars, dans un effort d'apaisement, l'Agence nationale des réfugiés a annoncé le transfert d'une trentaine d'hébergés du centre d'accueil d'Ovcha Kupel vers d'autres établissements de l'agglomération sofiote. La directrice de l'agence, Marijana Tocheva, avait participé le même jour à une réunion spéciale du conseil de la métropole de Sofia, convoquée en présence du ministre de l'Intérieur. Elle a alors déclaré que la pression migratoire n'avait pas augmenté et précisé les effectifs du centre pour migrants d'Ovcha Kupel : à la mi-mars y résidaient 413 individus, principalement originaires de Syrie et d'Afghanistan, dont 128 mineurs non accompagnés accueillis dans une zone sécurisée. La capacité d'accueil maximale du centre est de 500 personnes et, selon M. Tocheva, cet établissement ne connaît pas davantage de difficultés que celles relevées dans les autres centres d'accueil du pays. Le taux d'occupation moyen à l'année dans ce type de centre est actuellement de 42 %.

Sources : *BNT, News, Telegraf, Mediapool.*

date créée

04/04/2024

Champs de Méta

Auteur-article : Stéphan Altasserre